

## Conectados por la sostenibilidad de Antioquia: plan de acción entre entidades gubernamentales y el G8 +

- Trabajo articulado en temas de cambio climático y biodiversidad, residuos, agua, energía, compras sostenibles y movilidad sostenible.
- Definición de plan de acción entre las entidades y pacto simbólico con la participación de estudiantes de primaria del Colegio de la UPB.

La mesa de Sostenibilidad de las universidades del G8 +, el Área Metropolitana del Valle de Aburrá, la Secretaría de Medio Ambiente y Sostenibilidad de Antioquia y la Secretaría de Medio Ambiente de Medellín definieron el plan de acción para trabajar por la ciudad y el departamento en temas ambientales.

En este encuentro se realizó un pacto simbólico denominado Conectados por la Sostenibilidad, donde participó el grupo “Guardianes del Planeta”, conformado por estudiantes de primaria del Colegio de la UPB, y se le entregó a los secretarios y directora de las entidades gubernamentales un hotel de abejas, fabricado en la UPB, para proteger a la especie solitaria.

Además, se promovió la transferencia de conocimientos e investigaciones en temas de cambio climático y biodiversidad, residuos, agua, energía, compras sostenibles y movilidad sostenible, líneas en las que viene trabajando la mesa de manera articulada.

“Nos reunimos en la Universidad Pontificia Bolivariana para conectarnos por la sostenibilidad. Hicimos un ejercicio de conversar, de poner sobre la mesa cuáles son esos desafíos y esos asuntos en los que queremos trabajar y lo que hicimos fue definir una hoja de ruta para trabajar conjuntamente entre las universidades y el Estado”, comentó Ana María Osorio Flórez, directora de Sostenibilidad Multicampus UPB.

La mesa destaca la importancia de estructurar alianzas y convenios con el sector público y privado con el objetivo de realizar proyectos que permitan la investigación, la innovación, la apropiación social de conocimiento y el establecimiento de espacios colaborativos para abordar asuntos coyunturales, alineados con los retos de desarrollo sostenible y la sostenibilidad universitaria.

“Para nosotros desde la Gobernación de Antioquia es supremamente importante crear sinergias y acuerdos en el tema ambiental. El ambiente nos une a todos en

diferentes distancias, desde el cambio climático, economía circular y tener hoy la oportunidad de escuchar y sentarnos con el G8 + nos hace pensar en proyectos de región, proyectos de ciudad que estén articulados al mejoramiento del cambio climático de nuestro departamento y del área metropolitana”, expresó Jimmy Collazos Franco, secretario de Ambiente y Sostenibilidad de Antioquia.

La mesa está conformada por la Universidad Pontificia Bolivariana, de Antioquia, EAFIT, Universidad de Medellín, CES, EIA, Universidad Nacional de Colombia sede Medellín, el Instituto Tecnológico Metropolitano y Corporación Universitaria Lasallista, instituciones de educación superior que vienen, desde el 2019, impactando positivamente el medio ambiente con diversas actividades y estrategias en el territorio.

“Desde la Alcaldía de Medellín, especialmente desde la Secretaría de Medio Ambiente, estamos convencidos de la necesidad de retornar con mayor determinación en un trabajo articulado en alianza por la sostenibilidad de nuestro territorio. Vemos la alianza G8 + como una gran oportunidad de generar conocimiento, de compartir capacidades para entregarle a los ciudadanos una ciudad más sana, más verde y llena de biodiversidad”, agregó Ana Ligia Mora Martínez, secretaria de Medio Ambiente de Medellín.

Esta es la primera reunión de la agenda del año, donde articuladamente se espera lograr la mitigación al cambio climático. “Un encuentro maravilloso con el G8 + de Sostenibilidad, integrado por universidades que se están preocupando por una problemática tan importante como es la sostenibilidad, el cuidado y la protección de los recursos naturales. A partir de esta mesa se genera el valor de la confianza, de la solidaridad, de la gestión, del conocimiento y unos aportes que son indispensables para el desarrollo de los territorios, poniendo a los ciudadanos como eje central de esa conversación”, finalizó Paula Andrea Palacio Salazar, directora del Área Metropolitana del Valle de Aburrá.